



En l'honneur du dieu Zeus (à gauche)
et Pierre de Coubertin, rénovateur des J.O.
modernes (à droite)

Les jeux antiques

Des différents jeux panhelléniques, les plus célèbres furent les Jeux Olympiques.

L'origine des Jeux Olympiques se perd dans la légende. On sait qu'ils ont été restaurés à différentes reprises et ils furent organisés régulièrement tous les quatre ans pendant douze siècles : de 776 avant J.C. à 393 après J.C.

Le contenu des épreuves variera au cours du temps mais la récompense aux vainqueurs sera toujours la même : une couronne d'olivier.

Les autres grands jeux antiques sont :

- les Jeux pythiques (du nom de la prophétesse de l'oracle du sanctuaire d'Apollon à Delphes),
- les Jeux isthmiques (à proximité de l'isthme de Corinthe),
- les Jeux néméens (dans le sanctuaire de Némée, consacré à Zeus, en Argolide).

A Olympie, dans la plaine d'Elis, les Jeux étaient célébrés en l'honneur de Zeus pour les hommes mais pendant plusieurs siècles se sont tenus des Jeux héréens (en l'honneur d'Héra) sur le même site pour les femmes.



Les jeux modernes

Le 23 Juin 1894 : un Français, le baron Pierre de Coubertin rénova les Jeux Olympiques à Paris et fonda le Comité International Olympique

1896 : les 1^{ers} Jeux Olympiques se déroulent à Athènes

1900 : pour la 1^{ère} fois, les femmes participent aux Jeux



J.O. modernes d'été de 1896 à 2012

- Athènes (Grèce) : 1896 et 2004
- Paris (France) : 1900 et 1924
- Saint-Louis (USA) : 1904
- Londres (Royaume Uni) : 1908, 1948 et 2012
- Stockholm (Suède) : 1912
- Anvers (Belgique) : 1920
- Amsterdam (Pays-Bas) : 1928
- Los Angeles (USA) : 1932 et 1984
- Berlin (Allemagne) : 1936
- Helsinki (Suède) : 1952
- Melbourne (Australie) : 1956
- Rome (Italie) : 1960
- Tokyo (Japon) : 1964

- Mexico (Mexique) : 1968
- Munich (Allemagne) : 1972
- Montréal (Canada) : 1976
- Moscou (Russie) : 1980
- Séoul (Corée) : 1988
- Barcelone (Espagne) : 1992
- Atlanta (USA) : 1996
- Sydney (Australie) : 2000
- Pékin (Chine) : 2008

J.O. modernes d'hiver de 1924 à 2010

- Chamonix (France) : 1924
- Saint-Moritz (Suisse) : 1928 et 1948
- Lake Placid (USA) : 1932 et 1980
- Garmisch-Partenkirchen (Allemagne) : 1936

- Oslo (Norvège) : 1952
- Cortina d'Ampezzo (Italie) : 1956
- Squaw Valley (USA) : 1960
- Innsbruck (Autriche) : 1964 et 1976
- Grenoble (France) : 1968
- Sapporo (Japon) : 1972
- Sarajevo (Bosnie-Herzégovine) : 1984
- Calgary (Canada) : 1988
- Albertville (France) : 1992
- Lillehammer (Norvège) : 1994
- Nagano (Japon) : 1998
- Salt Lake City (USA) : 2002
- Turin (Italie) : 2006
- Vancouver (Canada) : 2010